

# DIARIO BALEAR

del viernes 23 de Julio de 1824.

S. Liborio Obispo.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### EGIPTO.

Smirna. 3 de Mayo.

Noticias que corren en esta plaza desde el dia 17 del mes próximo pasado hasta 3 del corriente.

Una fragata de guerra francesa, su comandante Mr. de Reggni, y otra austriaca nonbrada *Hebé*, al mando de Mr. d' Acurti, que llegaron aqui contemporáneamente el dia 19 procedentes de Nápoles de Romanía, han confirmado la noticia de que varios capitanes de la Romelia tienen puesto sitio á aquel castillo, dentro del cual se hallan encerrados 300 hombres al mando del hijo de Colocotroni.

En Argos las autoridades griegas locales se ven obligadas á ir á dormir cada noche á bordo de algunos buques armados, que se hallan espresamente en la rada, por temor de ser sorprendidas de los montañeses y habitantes del pais, que cometen mil atrocidades.

Existen actualmente tres senados ó gobiernos diferentes en Morea. El uno se halla en Trikei y Volo, que se manifiesta indiferente en las disensiones de los otros dos, y tiene un poder absoluto en la Macedonia: otro hay en Nápoles de Romanía y Tripoliza; y el tercero se halla en Salona, en Beocia. Este último es el mas poderoso, compuesto de Condonato, Colobota, Gilta y Maurocordato; ha declarado traidores á la patria á Colocotroni, á su hijo, al conde de Mesara, Mauro-Michali, Caralambi y Babulina (la mayor parte de los cuales son miembros del senado que la Grecia ha reconocido), des-

pues de oido el dictamen de la comision que se habia nonbrado al efecto.

Colocotroni, padre, se hallaba en Tripoliza, y salió de aquella fortaleza con fuerzas considerables, que fueron inmediatamente atacadas y rechazadas por el general Niquita, el que despues de aquel feliz suceso ha ido á poner el sitio á dicha plaza, á la que se ha retirado nuevamente Colocotroni.

Se dice que los griegos han tomado á Arta, y que un ejército de aquella nacion ha ido á formar el sitio de Lepanto.

Corre aqui la voz que el castillo de Nápoles de Malvasía, que se halla actualmente en poder de los griegos, está sitiado por un cuerpo de tropas de la misma nacion; y se añade que en Hidra ha habido una conmocion popular, en la que han perecido tres primados de aquella isla.

Se ha hablado mucho aqui de una proclamacion de la marina griega de las islas de Ipsara, Hidra y Spezia, su fecha 20 de Febrero último, dirigida á la Nacion, en la que manifiesta han visto con desagrado que varios gefes militares, anteponiendo el interes particular al bien de la nacion, se han acupado mas bien de acumular riquezas, que de hacer lo que convenia, cuando la espresada marina, principal baluarte de la independencia griega, ha sacrificado todo al bien general; y en el propio tiempo declaran solemnemente que si semejantes abusos y disensiones no dejan de continuar, se verán obligados á separarse de la causa comun, y tomar el partido que mas les convenga.

Las plazas de Coron y Medon, segun

refiere el comandante de una urca de guerra francesa que llegó ayer de Atenas, se hallan enbestidas por las tropas griegas. Dícese igualmente que los griegos han tomado el castillo de Lepanto.

El capitán austriaco Bernovich, procedente de Navarino, que llegó aquí el mismo día, asegura que Nápoles de Romanía se había rendido, y que el hijo de Colocotroni, con el senado que se hallaba encerrado dentro de aquella plaza se había reunido al de Tripoliza, donde permanece aun Colocotroni, padre.

Mr. Alegre, comandante del bergantín de guerra francés *le Loiret*, que acaba de llegar de Milo, refiere que varias familias de Sfachiá, componiendo el número de 2400 individuos de ambos sexos, habían desembarcado á viva fuerza en dicha isla, no obstante la oposicion de sus habitantes, que no querían admitirlos por falta de víveres.

Un buque ruso, que había embarcado muchos fugitivos de Sfachiá para trasportarlos á Milo, fue apresado en su tránsito por una corbeta de guerra de Mehemed-Alí-Bajá, la que conduciendo la presa á Alejandría, se vió obligada á separarse de ella á causa de un fuerte temporal que sobrevino en el tránsito, y aprovechándose de aquella circunstancia el capitán del buque apresado, se salvó en la espresada isla de Milo con gran parte de los pasajeros.

Por último se tiene casi por cierto aquí que Colocotroni, habiendo querido disponer de los fondos inmensos que había hecho pasar á Zante y Corfú, no pudo lograr su intento, porque aquellos gobiernos le significaron que solo la nacion griega, á quien pertenecian, debía disponer de ellos.

#### FRANCIA.

Paris 17 de Junio.

Los papeles ingleses refieren una anécdota, que es el asunto de las conversaciones de Londres. En medio de la confusion que ocasionó el incendio del palacio de Carlston el día 8 del corriente, entró con el tropel un *Watchman* (guardia) en el aposento del Rey, y viendo á un hon-

bre con su gorro calado, que no hacia nada, y miraba á los demas con sangre fría, le pareció sospechoso, y arrebatado de cólera le echó mano para conducirlo al cuerpo de guardia; pero el Rey, que era el del gorro, se rió largamente de la aventura, y recompensó con munificencia Real el zelo del guardia.

*Idem 25.*

El día 21 salió S. M. para el palacio de S. Cloud, donde permanece sin novedad en su importante salud. Toda la Familia Real se trasladó tambien á dicho punto.

=La autoridad pública ha hecho derramar á la puerta de un mercader de vinos 27 pipas, que solo contenian una vigésima parte de vino puro.

No podian menos de ser suprimidas inmediatamente unas alteraciones tan dañosas á la salud de los consumidores. La Cámara de los Diputados, á propuesta de Mr. de Puimaurin, remitió á los ministros una peticion en una de las últimas sesiones, en que se indicaban semejantes abusos. Los habitantes de Paris no tardarán en gozar de las ventajas que deben esperar de semejante recomendacion. Se asegura que S. M. va á autorizar al Prefecto de Policía para que nombre 25 *catadores* para Paris y sus inmediaciones.

=Una carta, fecha el 9 de Abril, dice que el contra-almirante Rosamel llegó el 8 á Rio-Janeiro con la fragata *María Teresa* y el brik *Fauno*, despues de una travesía feliz. La *María Teresa* se disponia á salir para el Rio de la Plata, desde donde irá doblando el cabo de Hornos á cruzar en el mar Pacífico.

El *Fauno* hace parte de la division, estacionada en el Brasil, á las órdenes del capitán de navío Grivel.

=Otra carta de Rio-Janeiro, fecha el 6, contiene los pormenores siguientes.

El término de las fiestas celebradas por la inauguracion de la constitucion ha sido el desaparecer el teatro de S. Juan, á consecuencia de un incendio que le consumió en pocas horas.

El Emperador acababa de salir, y gran número de espectadores se hallaban todavía en el teatro cuando empezó el fuego,

el cual tomó tal cuerpo en pocos instantes, que muy desde el principio se perdió la esperanza de poderlo conservar

—Ayer dia de S. Juan se iluminó la fonda Meurice, donde está alojado S. A. R. el Infante D. Miguel, en honor de los dias del Rey Juan VI.

—Se observa hace mucho tiempo que nuestros liberales van á buscar auxiliares á todas partes menos al pais que habitan. Esta conducta es un homenaje debido á los buenos sentimientos del pueblo frances; y nosotros no hemos sido los últimos en aplaudir la necesidad que han tenido nuestros revolucionarios de hacer causa comun con los descamisados de España y los revoltosos de la América del Sur. Ahora que los descamisados de Madrid andan vagando por el Africa, ó se pasean por las calles de Lóndres, y que el *gran Bolívar* huye al apróximarse los Generales Realistas á la América española, nuestros liberales dirigen sus últimas plegarias hácia los radicales ingleses. Con la esperanza sin duda de una alianza ofensiva con los Carlistes y los Henriques Honts, celebra hoy el *Courier de la calle Tiquetonne* los talentos del ministerio ingles, con motivo del último *bill*, de que habló Mr. Peel en la Cámara de los Comunes, relativo á la formacion de las listas de jurados por delito de inprenta.

El *Courier* llamado *frances* confiesa ingenuamente que quisiera que estos delitos se juzgasen por jurados, buscados indistintamente y á eleccion de los acusados en todas las clases de la sociedad. El *Courier Tiquetonne* no conoce mal en esto los intereses de sus buenos amigos de Ultramar, y nos parece que oimos á un envenenador pidiendo que la anatomía de su víctima no se haga por facultativos.

—El gran Duque de Toscana falleció el 18 de Junio á las cinco y 25 minutos de la tarde á la edad de 55 años, un mes y 12 dias, despues de solos seis dias de enfermedad. Le sucede su hijo único con el nonbre de Leopoldo II. No se sabe qué funerales se harán, por no haber sobre ello antecedente alguno, pues desde el año 1737, en que falleció Juan Gaston de Médicis, ningun otro Duque ha muerto en Toscana. El gran Duque Fernando III es

el primero de la casa de Lorena que ha muerto en esta ciudad; y es probable que en esta parte se siga el ceremonial de Viena.

ESPAÑA.

Madrid 10 de Julio.

El dia 5 del corriente á las diez de la mañana llegaron SS. MM. á la villa de Aranzueque sin novedad en su importante salud, habiendo recibido en su tránsito desde Madrid las pruebas mas positivas del amor de sus pueblos, que libres ya de la tiránica opresion de los años anteriores se han entregado á la efusion de sus leales corazones, saliendo á recibir á SS. MM. á largas distancias, deshaciéndose en vivas y en alabanzas, y demostrando por otros medios tan tiernos como expresivos, que lejos de haberse disminuido, con la sujecion que experimentaron, su veneracion á sus REYES, no ha hecho sino acrecentarse, esplicándose con mayor entusiasmo.

A la entrada de la provincia de Guadalajara se hallaba su Intendente sobre el camino, acompañado del resguardo, y presentó á SS. MM. la siguiente esposicion:

SEÑOR:

El Intendente de vuestra provincia de Guadalajara tiene el honor de felicitar á V. M. en nonbre de sus habitantes al verle de nuevo libre del segundo cautiverio que ha sufrido por tres años.

Restituido V. M. al trono de sus Mayores en la plenitud de todos sus derechos, de que una faccion inpia le habia despojado, se congratula en este venturoso dia con tanto mayor motivo, quanto esta provincia ha contribuido mas decididamente con sus triunfos sobre las armas de los rebeldes á aquel feliz y suspirado cambio.

La REINA mi Señora, modelo de virtudes, escogida por la mano del Altísimo para ESPOSA del mejor de los REYES, y que tanto ha padecido en la época del cautiverio, ayudará á V. M. en la grande obra de la restauracion y de la pacificacion general de los dos hemisferios.

„Mientras tanto restablezca V. M. completamente su salud quebrantada con tantos infortunios: viva V. M. largas edades para bien general de la Monarquía; y esté seguro V. M. de la fidelidad y del amor de estos naturales.—Señor.—A L. R. P. de V. M.—Eusebio Dalp.”

Poco despues, llegando al término de la ciudad de Guadalajara, salió al camino su ilustre Ayuntamiento, una compañía lucida de voluntarios Realistas de ambas armas, y otros varios vecinos de dicha ciudad; y el Presidente de aquella corporacion presentó á S. M. la esposicion que sigue:

SEÑOR:

„El Corregidor político de vuestra ciudad de Guadalajara pone á L. R. P. de V. M. el baston con que se ha dignado honrarle, y en su nonbre y en el del ilustre ayuntamiento de aquella ciudad felicita á V. M. por verle restituido en el lleno de su soberanía, triunfante de la faccion que le ha tenido esclavizado por mas de tres años, y acompañado de vasallos fieles, de aliados generosos.

„No se turbe, Señor, otra vez el sosiego de V. M., ni la paz y tranquilidad de vuestros Reinos. Cicatrice V. M. con su profunda sabiduría las llagas que han causado las dos funestas guerras de la independencia y de la rebelion: y sea V. M. tan feliz, y goce tan cumplidas satisfacciones como se merece por sus virtudes, y como le desea su muy humilde ayuntamiento de Guadalajara.—Señor.—A L. R. P. de V. M.—Eusebio Dalp.—Gerónimo Paez Jaramillo.—Josef Oñez.—Felix Hita.—Fernando Maynez.”

La villa de Aranzueque, en que SS. MM. permanecieron todo el dia y noche, se ha esmerado en su obsequio con músicas, danzas, corrida de novillos, juegos de cintas y otras varias diversiones que SS. MM. se han dignado admitir y presenciar con la benignidad que les caracteriza, y que forma las delicias de todos cuantos tienen el honor de acercarse á sus augustas Personas.

El dia 6 salieron SS. MM. á las cuatro de la mañana, y llegaron con igual felicidad á Sacedon á las nueve y media, donde sus habitantes y los de los pueblos

situados en el camino se esmeraron á porfia en ofrecerles las demostraciones mas tiernas de su amor, lealtad y respeto.

Continuaron SS. MM. el viage, y saliendo para Huete el dia 7 á las cuatro de la mañana verificaron su entrada á las nueve en esta ciudad, cuyos fieles habitantes no perdonaron medio alguno para demostrar su amor al mejor de los REYES, construyendo arcos, formando vistosas danzas; y fue preciso ceder á las repetidas súplicas que hicieron para que se les permitiese tirar del coche á la entrada, como lo ejecutaron en los pueblos anteriores. Semejantes demostraciones hubo en todo el camino, cubierto de honrados labradores, que suspendiendo sus tareas venian á saludar y aclamar á su amado SOBERANO.

Habiendo salido SS. MM. de Huete á las tres de la mañana del dia 8, llegaron á las diez de la misma á Coenca con toda felicidad, alojándose en el palacio Episcopal. Asi en su entrada, como en todos los pueblos del tránsito se repitieron las tiernas escenas de los dias anteriores, recibiendo SS. MM. continuadas pruebas del amor que les profesan sus fieles vasallos, y de la satisfaccion que sienten con su augusta presencia.

En todos estos tránsitos, y en medio de la incomodidad que ofrece la estacion actual de calor, han tenido y continúan disfrutando SS. MM. de la mas completa salud.

Los Serms. Sres. Infantes, que se han quedado, y permanecen en Madrid, tampoco han experimentado la menor novedad en su salud.

Palma 22 de Julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 22 PARA EL 23.

Parada y sargento de hospital Milicia Provincial, Hornabeque Artillería.—Socios.

Matias Edel relojero y maquinista avisa al público, que hace vidrios de anteojos ó lentes para vistas cansadas, cortos de vista, ó miopes, todos hechos al aguz que no dañan la vista.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.